
平成２６年度「市民と議会の意見交換会」報告書  

平成２６年１２月１８日作成      B 班代表者  野崎 良夫           

開催日時 

平成２６年１１月１０日（月） 

午後 ６ 時４０分 開会 ～ 午後 ８ 時１５分 閉会 

開催場所     幌糠コミュニティセンター 

出席議員 

坂本守正副議長 代表者 野崎 良夫 

司会者 菅原 千鶴子 記録者 川口 宏和 

笹本 牧司 村山 ゆかり 珍田 亮子  

参加人数               ７ 人 

 

 

 

【第 1 常任委員会】 

 

１ 除排雪 

  質問１ 排雪の回数について、幌糠地区は積雪が多いので、特別に考慮して欲しい。 

      市内と同じではだめ。市内が 3 回なら 5 回は必要である。 

      予算も含めて考えてもらいたい。 

      除雪した雪で庭木が折れたことがあるので、除排雪の日程を町内会に連絡して欲しい。 

  回答１ 排雪回数を増やすとはこの場で言えないが、雪が多くて困っていることは理解できたので、

所管にしっかり伝えます。 

      除排雪については市民の皆様と協力をしていかなければならないので、除排雪の日程を町

内会に通知するよう要望があったことを所管に伝える。 

      雪を飛ばして庭木が折れた問題は、損害賠償にもなりかねない話なので、今後 

      そのようなことが起きないように、事業者の指導も含めて所管に指摘していきます。 

      

  質問２ 除雪の際に、家の前に雪を多く置いていく。地元の業者なので、言いづらいので市の方で

対応して欲しい。 

  回答２ 所管の方から業者を指導するよう処置する。 

      

  質問３ 国道と市道、道道と市道との交差点の除雪について、市道の除雪が後になるので、うまく

連携して除排雪してほしい。特に幌糠ＩＴから小平への道路は市道 

  回答３ 先の調査・研究の中で、各道路の交差点付近の除排雪は、連携をして行うよう努めると報

告されており、市民の皆様が困らないように所管にも伝えるとともに今後も研究していく。 

      昨年度から国・道そして市が行う除雪に関する協議の中で、市民の苦情がないような体制

を作ることになっている。留萌市内だけなのか幌糠も含まれるか、確認して町内会長に報

告する。（副議長の補足） 

   



２ その他 

  質問１ 学校を含めた公共施設の屋根や壁などの修繕がなされていない。塩害対策などをどのよう

に考えているのか。維持管理費を何とかできないのか。 

  回答１ 市の公共施設の維持管理は、長寿命化計画に基づいて実施している。 

      コミセン等の住民が多く集まる施設で危険性の高い状況があれば、所管だけではなく議会

としても議論を進めていく。 

維持管理の問題については、施設に関する関係者が、市に要求をしてほしい。 

 

  質問２ 浜中運動公園の昨年度検定で指摘されたことの整備がなされていない。子供の怪我も心配

だ。また再来年には全道障害者スポーツ大会があるので整備してもらいたい。 

  回答２ 指摘を受けたので、所管に意見を伝えるとともに今後の対応を考えていきたい。 

      体協を通じた要求をする方法もあるので、参考にしてほしい。 

 

  質問３ 雪解け水や大雨の時に排水が悪く道路が水浸しになるので、何とかしてくれ。 

      場所は、イクルミ重機の前 

  回答３ 現状は理解した。確実に所管に伝える。調査を行う時には町内会長と連携して行う。 

      

 

【第 2 常任委員会】 

 

質問１ 学校含め市の施設など建物の外壁や屋根など修繕は一切されていない。 

   塩害対策を含め、どのように考えているか。維持管理費を何とかできないか。 

回答１ 市内の公共施設に対する維持補修に関して、長寿命化計画に基づき施設の老朽度合や補修

の必要箇所など、今年度から調査を行っている。コミセンなど危険性の高い箇所などあれ

ば、市民から要求をしてほしい。優先順位を立てて、予算づけされている。維持管理費は、

今後の留萌市の予算編成を議会としても関心を持っていきたい。 

 

質問２ 浜中運動公園では昨年度検定を受け指摘された修繕必要箇所について、今年度予算づけさ

れていない。に入っていなかった。検定員から指摘されたものは要望書を出さずとも予算

に盛り込んでほしい。再来年、全道障がい者スポーツ大会が留萌市で開催されますので、

整備をしてほしい。 

回答２ 指摘箇所を行政所管に伝え、議会として今後の対応を考えていきたい。 

   

＜温水プールぷるも＞ 

質問１ 今後のぷるもの使い方はどうなるのか。 

回答１ 平成 26、27 年度に関しては学校授業を中心とした開放をします。それ以降は財政状況をふ

まえて多角的な分野から意見を伺い、再開のあり方について審議を深めていきます。 

 

質問２ 青少年の健全育成のためにつながるため、全面開放をしてもらいたい。増毛町や小平町か

らも人を呼び込める方策もあるのではないか。 

回答２ 増毛町、小平町と施設を共有し、広域的施設として利用いただく考えはあります。 

 

＜その他＞ 

意見１ 市立病院について、高齢化社会がくるのに何故、療養型病棟をなくしてリハビリ病棟にな

ったのか。もっと市民のことを考えて議会からも要望してほしい。 

回答１ 療養型病棟は、留萌市立病院の施設基準に合致していなかったためリハビリ病棟に変更し

た経緯があります。 

第二次医療病院としての病棟開設が大前提であります。自宅で看取る医療環境をつくって



いきたい院長方針がありました。 

 

要望  コミセンから愛の鐘が鳴らないのでなんとかしてほしい 

回答  所管に確認をして早急に対応したい。 

 

 


